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相关链接▶▶

据新华社北京7月10日电 （记者 钱彤）国家主席
习近平10日在人民大会堂会见来华出席第六轮中美战略
与经济对话和第五轮中美人文交流高层磋商的美国国务卿
克里、财政部长雅各布·卢等美方代表团主要成员。

习近平表示，第六轮中美战略与经济对话和第五轮中
美人文交流高层磋商取得了积极成果，释放了改善和发展
中美关系的重要信息。我对双方团队的辛勤努力表示赞
赏，希望双方落实好这些成果，让其尽快发挥出积极效应，
使两国和两国人民尽早受益。双方要重点做好以下几方面
工作。一是加强沟通交流。我欢迎奥巴马总统今年11月
来北京出席亚太经合组织领导人非正式会议并访华，也愿
意继续通过通信、通话等方式同他保持沟通，就共同关心的
重大问题及时交换意见，把握两国关系的发展方向。双方
还要加强其他领域对话和交往。二是促进合作。我们要扎
扎实实做几件事，加快双边投资协定谈判，加强两军交往，
在气候变化、绿色发展等领域力争达成合作共识和协议，在
地区热点问题上保持沟通和协调，同其他各方一道，维护朝
鲜半岛和平稳定。三是减少麻烦。双方要求同存异、求同
化异。凡是有利于为两国关系注入正能量的，都要做“加
法”；反之，都要做“减法”。

克里和雅各布·卢表示，奥巴马总统欢迎并希望看到一
个强大、繁荣、稳定的中国，美方绝对无意遏制中国，无意同
中国对抗、冲突。美方支持中国全面深化改革，中国经济保
持发展对美国有利。奥巴马总统非常期待再次访问北京并
出席亚太经合组织领导人非正式会议。

习近平会见美国国务卿和财长时表示

为中美关系注入正能量的
都要做“加法”

新华社北京7月10日电（记者 赵超 安蓓）国务院新
闻办公室10日发表的《中国的对外援助（2014）》白皮书介
绍说，2010年至2012年，中国对外援助金额为893.4亿元
人民币。对外援助资金包括无偿援助、无息贷款和优惠贷
款3种方式。

无偿援助重点用于帮助受援国建设中小型社会福利项
目以及实施人力资源开发合作、技术合作、物资援助和紧急
人道主义援助等。3年中，中国对外提供无偿援助323.2亿
元人民币，占对外援助总额的36.2%。

无息贷款主要用于帮助受援国建设社会公共设施和民
生项目。3年中，中国对外提供无息贷款72.6亿元人民币，
占对外援助总额的8.1%。

优惠贷款主要用于帮助受援国建设有经济社会效益的
生产型项目、大中型基础设施项目，提供较大型成套设备、
机电产品等。3年中，中国对外提供优惠贷款497.6亿元人
民币，占对外援助总额的55.7%。

白皮书指出，援外预算资金由财政部按预决算制统一
管理。优惠贷款本金由中国进出口银行通过市场筹措，贷
款利率低于中国人民银行公布的基准利率，由此产生的利
息差额由国家财政补贴。

中国3年对外援助
近900亿元

新华社北京7月10日电（记者 卢国强）北京警方10
日证实，郭美美因参与赌球活动被警方抓获。

警方证实，7月9日，北京警方经过缜密侦查，在掌握大
量证据后，查获一个在世界杯期间组织赌球的犯罪团伙，抓
获团伙成员8名。

据调查，这个犯罪团伙在境外赌博网站开户，通过电
话、微信等形式下注进行赌球违法犯罪活动，郭美美系参赌
人员。

警方介绍，郭美美承认参与赌博的违法事实。目前案
件正在进一步审查中。

郭美美因参与赌球被抓

在 10 日召开的国家卫生计生委
例行新闻发布会上，婚育新风进万家
活动专家组组长、南开大学教授原新
指出，我国持续30多年出生性别比偏
高，经测算，已累计多出生 2400 万至

3400 万男孩，这样导致先天性、原发
性的性别结构失衡，必然会影响到未
来整个中国人口的婚配、就业方面的
性别结构。

（据新华社北京7月10日电）

专家测算，我国30多年多出生3000万左右男孩

新华社北京7月10日电（记者 胡
浩）国家卫生计生委10日在京召开新闻
发布会介绍，“单独两孩”政策起步良好，
截至5月31日，全国提出再生育申请的
单独夫妇共有27.16万对。

国家卫生计生委计划生育基层指导
司司长杨文庄说，目前，除西藏、新疆外
的29个省（区、市）已依法启动实施单独
两孩政策。其中，浙江省于今年1月17
日启动实施，是全国最早的省份，最晚实
施的是河南省。据统计，截至 5 月 31
日，全国提出再生育申请的单独夫妇共
有27.16万对，已批准的有24.13万对。

据国家卫生计生委统计，目前我国
符合单独两孩政策条件的夫妇一共有
1100多万对，并将持续增加。2013年，
全国29个省（区、市）的生育意愿调查显

示，约有 80%的家庭希望生育两个孩
子。现有一个孩子的单独家庭，希望生
育第二个孩子的数量约为60%。

杨文庄说，尽管生育意愿如此，但是
变成生育行为的过程中，还受很多其他
因素影响。包括第一个子女的意愿、妇
女的职业发展、住房、就业等。所以目前
总的来看还是平稳的。

杨文庄同时指出，尽管近期不会出
现婴儿潮，但出生人口数量将有所增加，
特别是在大中城市，妇幼资源比较紧
张。所以，单独两孩政策实施以后，妇幼
健康服务的数量、质量和服务资源的有
效配置将面临挑战。

近日，国家卫生计生委印发了《关于
做好新形势下妇幼健康服务工作的指导
意见》，要求各地积极保障单独两孩政策

顺利实施，进一步做好妇幼健康服务工作。
杨文庄介绍，我国还将研究建立出

生人口分级监测预警和重大经济社会政
策人口影响评估机制。研究设置人口预
警线，探索建立重大经济社会政策人口
影响评估机制。

杨文庄表示，随着人口发展态势、
经济社会发展和资源保护、环境利用等
方面的变化，生育政策会做出调整，但
我国人口多的基本国情目前不会改变，
普遍实施生育两个孩子的政策还没有
时间表。

普遍两孩政策尚无时间表

全国逾 万对单独夫妇申请再生育

本报讯 （《河南日报》记者 曾昭
阳 通讯员 张海波）7月3日，在上蔡县
芦岗街道办事处文楼村党员群众服务
站，刚被省委命名为“学习弘扬焦裕禄
精神好干部”的村党支部第一书记魏华
伟一回村，立即被村民围了起来。“魏书
记，俺家自来水上不了太阳能，没法洗
澡，咋办呢？”“魏书记，灌溉变电房用电
有点问题，不好浇地。”……面对遇到问
题的村民，魏华伟认真倾听后，立即安
排管水人员前去查看，随即给办事处电
管所打电话协商用电问题。

看到这一场景，记者亲身感受到了
村民与这位年轻村党支部第一书记的
亲密关系。

2008年9月17日，清华大学法学硕

士研究生毕业的魏华伟来到文楼任职，
成为全村的新闻。有个老党员问他：“你
是来镀金的吧？”话语中充满了不信任。

面对质疑，魏华伟没有辩解，他要用
行动证明自己扎根文楼的决心。村民问
建房的事，他热心帮助了解相关政策；邻
里闹矛盾，他登门耐心做“和事佬”；村里
需要发展上项目，他跑前跑后争取上级
扶持。入村仅2个月，他走遍17个村民
组，把全村700多农户一家不落走访了
一遍。很快，全村人认可了这位年轻人。

有一件事，让魏华伟成了村民可以
掏心窝子的人。他刚到文楼，正赶上村
里木耳大丰收，但5万多公斤木耳堆在
仓库里无人问津。看着村民们愁眉不
展的样子，魏华伟坐不住了。他找领

导、同学、朋友帮忙，自掏腰包到郑州的
超市和批发市场推销。因为连续奔波，
饥一顿饱一顿，魏华伟突发急性阑尾炎
倒在了郑州街头。住院做完手术第二
天，他就拖着病体继续为木耳找买家。
有两家企业为他“用命工作”的精神所
感动，全部收购了这批木耳。这件事深
深打动了文楼村民。

“魏书记来后，扑下身子为村里跑
项目、找出路，带领我们修路、架桥、打
井，全村人都感到日子越来越有奔头。
5 年间，文楼村人均年收
入翻了近一番，没再发生
一起上访事件。现如今，
村支部被评为省、市、县

‘五个好’党支部，文楼成

为新农村示范村。没有魏书记的付出，
就不会有文楼今天的好局面！”在村委
会议室，村委会主任刘根柱指着墙上一
面面锦旗、一块块奖牌动情地说。

“习总书记在兰考调研时指出，乡
村是我们党执政大厦的地基，乡村干部
就是这个地基中的钢筋。我愿意做这
个‘钢筋’。下一步，我会一如既往地扑
下身子，和文楼的乡亲们一起脚踏实地
前行，让文楼的明天更加和谐富足。”魏
华伟说。

魏华伟：我愿做地基中的“钢筋”

济南正式取消
商品房限购

济南市历山路上的一个楼盘售楼
处摆出取消限购的提示（7 月 10 日
摄）。

记者 10 日从济南市住房保障和
房产管理局以及多个在售楼盘核实了
解到，自10日起，济南市实行了3年多
的商品房限购政策正式取消，居民今
后购买新建商品住房和二手房不再需
要开具限购证明。

新华社记者 徐速绘 摄

继德国联邦情报局一名雇员
因涉嫌为美国提供情报被捕后，
德媒9日又爆料说，德国国防部一
名职员因涉嫌从事同美方有关的
情报活动受到调查。接连发生的
谍案无疑使因监听案而受到重创
的德美盟友关系再次遭遇一击。

接连曝光的间谍事件使德国
政坛及各界一片哗然。德媒称这
是“二战后最严重的间谍案”。

在第一起间谍事件曝光后，
德国总理默克尔说，如果证实这
名情报部门雇员为美国间谍，这
将是“严重事件”。德国总统高克
则说，如果事情属实，这是“把友
谊和亲密关系当儿戏”。

德国财政部长朔伊布勒称美
国在这起事件中表现出“愚蠢的
行为”。德国联邦议院副主席罗
特则呼吁立即停止欧盟与美国正
在进行的“跨大西洋贸易和投资
伙伴关系协定”谈判。

接连曝光的谍案事件也使德
国民众对美国的好感大幅降低。
德国《明镜》周刊网站进行的一项
民调显示，57%的受访者希望德
国能“更独立”于美国，69%的受
访者表示对美国的信任度降低。

自第一起间谍事件曝光已过
去整整一周。相比于德方的愤
怒，美国政府的反应可谓十分

“低调”。

针对媒体曝光的第一起间谍
事件，美国白宫发言人欧内斯特
以德方调查仍在继续和事件涉及
情报为由拒绝发表评论，只是说：

“我们将与德国人合作以便妥当
解决这一事态。”他还强调美德关
系“极其重要”，双方伙伴关系建
立在互相尊重和数十年合作的基
础之上。

第二起间谍事件曝光后，欧
内斯特再次以事件涉及情报活动
为由，强调他不能对此予以证实、
否认或发表评论。美国国家安全
委员会发言人凯特琳·海登也以德
方仍在调查为由拒绝做出评论。

舆论认为，接二连三的间谍
事件正在对二战以来的德美盟友
关系形成一次又一次的打击。去
年曝光的美国情报机构监听默克
尔事件已使美德关系遭遇“信任危
机”，两国关系至今仍未完全修复。
德国曾多次要求与美国签订“互
不监听协议”，但遭到美方拒绝。

旧伤未愈，又添新伤。虽然
德美两国都深知维护和加强盟友
关系的重要性，但美国连续不断
地对盟友做出“背信弃义”之举，
必然会给他们之间的关系带来尴
尬，引起盟友的猜忌。

德国政府 10 日要求美国情
报机构驻德国大使馆代表离开德
国。 （新华社北京7月10日电）

“谍谍”不休 德美盟友再起嫌隙
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德国要求美国情报机构驻德使馆代表离境

土耳其“巨人”少女
获吉尼斯世界纪录

7月10日，在土耳其卡拉比克，吉尼
斯世界纪录组织工作人员（右）向最高少
女鲁梅伊萨·吉尔吉颁发证书。

当日，来自土耳其卡拉比克省萨夫
兰博卢的17岁少女鲁梅伊萨·吉尔吉收
到吉尼斯世界纪录组织颁发的证书，以
2.136 米的身高获得“世界最高 18 岁以
下少女”世界纪录。据悉，吉尔吉之所以
身高远超常人，是因为她患有一种导致
人体生长过快的韦弗综合征。目前世界
最高的苏丹·克森同样来自土耳其，他的
身高为2.51米。

（新华社/世界通讯社）


